



Jackson y Tohá entraron a la pelea esta mañana UDI pide a la USS explicar alto sueldo de Cubillos

Guillermo Ramírez dijo que "esto (los 17 millones) requiere una mayor aclaración". Tohá acusó a candidata de tener el estilo de autoridades venezolanas, y ésta respondió que "su gestión es un insulto".



Nicolle Peña y Mario Contreras

Lo que estamos haciendo hoy día es pedir una aclaración. Creemos que ella (Marcela Cubillos) se ha defendido, pero la Universidad San Sebastián no ha aclarado por qué era ese el monto y no otro. Con esas palabras, el presidente de la UDI Guillermo Ramírez entró hoy al debate respecto del sueldo de 17 millones que percibía la exministra en la USS, que ha generado críticas transversales y a la vez una enérgica defensa de la candidata por Las Condes.

En CNN, Ramírez partió diciendo que "Cubillos hace muchos años que renunció a la UDI, renunció también a Chile Vamos, hoy día es candidata fuera de pacto, independiente". Y enfatizó: "Creemos que el sueldo que ella recibía es muy alto, es incluso muy alto en comparación con personas que ejercen labores similares, y, por lo tanto, creemos que esto requiere una mayor aclaración por parte de la universidad". Agregó que "el problema que se genera con esto es que se le abre una oportunidad a parlamentarios de izquierda que lo

que quieren es un mayor control sobre todo aquello que recibe aportes públicos, y nosotros vamos a defender la autonomía de ciertas instituciones".

Sigue "batalla" en redes

Mientras, esta mañana desde temprano continuó la "batalla" de Marcela Cubillos en defensa de su postura. Ayer, se enfrentó en una pelea tuitera con el her-

mano del Presidente Gabriel Boric -Simón- y anoche, además de arremeter contra el Mandatario, dirigió sus dardos a la ministra del Interior, Carolina Tohá.

En entrevista con Mega y T13 en horario prime, la exministra defendió el sueldo de \$17 millones bruto -\$11 millones líquido, especificó - que recibió mientras fue docente de la USS entre 2020 y el inicio de su campaña como alcaldesa. Recalcó que

Suspensión de militancia de Andrés Chadwick divide a la UDI

Contra las expresiones públicas del senador David Sandoval y del diputado Christian Moreira, el presidente de la UDI, Guillermo Ramírez, se opuso a la petición de suspender la militancia a Andrés Chadwick, debido a las implicancias del caso Audio, donde ha aparecido mencionado en los whatsapp de Luis Hermosilla.

Con ello se inició una discusión interna en el gremialismo. Hace dos semanas el diputado UDI Christian Moreira - al saberse de las gestiones de Andrés Chadwick a favor de la corredora STF -, defendió al exministro Andrés Chadwick, pero hoy dijo en radio Usach que "yo comparto de alguna manera que tenga una suspensión de su

Ministerio Público suspende al fiscal Carlos Palma

Tras los hallazgos en el teléfono de Luis Hermosilla, hoy preso en Capitán Yáber, y en el de la pareja de la suprema Angélica Vivanco, Gonzalo Migueles, el fiscal regional de Aysén Carlos Palma finalmente fue suspendido del Ministerio Público. Ello, en la indagatoria administrativa que lleva el fiscal regional de Antofagasta Juan Castro Bekios.

Palma habría recibido un ofrecimiento de parte de Migueles para realizar un doctorado y llegar a la fiscalía Centro Norte, y se le acusa de violar el secreto de una causa de narcotráfico, aunque ha negado este hecho y argumentado que dicha investigación ya se había formalizado.

De todas formas, Castro Bekios anunció la suspensión del abogado, según Emol. De acuerdo a la información, la decisión se basa en que existe una indagatoria penal abierta.

la universidad era libre de fijar un salario alto si consideraba que ella "representaba un valor importante". Y aseguró que cumplió con todos los contratos que tuvo durante ese periodo -que consistían en hacer clases, escribir libros y participar en charlas- y que su clase de derecho constitucional incluso tenía lista de espera.

Ante la insistencia sobre su salario, indicó en ambos canales que le "parece alto el sueldo que gana la ministra Tohá y todo el equipo de seguridad para tener el desastre que tenemos en materia de seguridad". Y agregó que le preguntaría a la ciudadanía "si le parece justo que el señor Boric gane lo que gana por tener al país completamente estancado y a la gente sin trabajo". Ayer al mediodía, en Nueva York, el Presidente dijo en un punto de prensa que "es la candidata (Marcela) Cubillos la que tiene que responder ante la

militancia mientras se resuelve el problema. Es bueno (para) él, y sobre todo es bueno tanto para la UDI como para Chile Vamos, eso es muy muy importante... es mi opinión y a algunos diputados yo se la he planteado", dijo Moreira en radio Usach.

Según ha trascendido, hay "varios" diputados UDI que están de acuerdo pero que no lo van a decir públicamente, ya que tienen al presidente y secretario general de la colectividad en la bancada.



¿Quién define el sueldo justo? ¿Lo define el hermano de Boric? ¿Lo define el Presidente? ¿El Frente Amplio? **Marcela Cubillos, exministra**



Me parece que la señora Cubillos tiene el mismo estilo que las autoridades venezolanas; cuando se ven pillados, atacan". **Carolina Tohá, ministra del Interior**

sociedad respecto de cuál ha sido su desempeño y qué es lo que se cree justo".
 "¿Quién define el sueldo justo? ¿Lo define el hermano de Boric? ¿Lo define el Presidente Boric? ¿El Frente Amplio? ¿Los periodistas? ¿Los matinales?", retrucó Cubillos anoche en Mega. Y contrapreguntó al periodista si acaso "cuando uno deja el gobierno" tiene que preguntarle al Frente Amplio o a quienes la han criticado en qué puede trabajar y "el tope de sueldo" que puede ganar.

Estilo venezolano

Tesis ello, la ministra **Carolina Tohá** dijo hoy en una pauta que "me parece que la señora Cubillos tiene el mismo estilo que las autoridades venezolanas; cuando se ven pillados, atacan, insultan, en lugar de con transparencia dar explicaciones que es lo que uno espera de las personas públicas".
 Y en su cuenta de X, el exministro **Giorgio Jackson**, respaldó a Tohá. Destacó que la secretaria de Estado es "doctora en Ciencias Políticas y una de las dirigentes más preparadas de su generación y del país" y enumeró sus cualidades: "A lo largo de su carrera ha sido docente, funcionaria pública, consultora privada, alcaldesa y diputada. Su trabajo como ministra es público, y sus acciones pueden seguirse

A su vez, el senador **David Sandoval** señaló hoy que "si él (Chadwick) consideró que es prudente renunciar a su cargo (en la USS) bajo esa misma lógica es muy prudente, y no me cabe duda de la prudencia que tiene Andrés y de su afecto por la UDI, tomará la mejor decisión. Yo creo que el ideal que él suspenda su militancia mientras dura el proceso".
 Pero Ramírez, al ser consultado hoy en el exCongreso, respondió que "hoy día el exministro Chad-

Una imagen ingrata en la USS, un veto a Cubillos y se mete rector PUC

El frente de la sede Bellavista de la U. San Sebastián se vio anoche de pronto iluminado por una proyección led con la frase "El Pago de Chile", luego subida al Instagram del estudio artístico Delight Lab, con un posteo crítico al sueldo de \$17 millones brutos que percibió Marcela Cubillos y al aporte estatal al plantel.

Al mismo tiempo, la Federación de Estudiantes de UAI anunciaba que por "lo ocurrido en los últimos días se tomó la decisión de cancelar" una charla que iba a dar la candidata a alcaldesa este viernes, realizando una crítica sobre el caso.

"No avalamos este tipo de conductas, y se prefiere resguardar la seguridad de la invitada y los asistentes", aseguraron.
 Y en la misma U. San Sebastián, mientras, el Centro de Estudiantes de Derecho citó para hoy a una asamblea, para fijar una posición sobre el caso, según The Clinic. Todo mientras la USS se mantiene en silencio y cruzan por sus narices los vetos, críticas y funas, además de las intervenciones de otros rectores, como la de **Ignacio Sánchez (PUC)** hoy en Infinita. "Ese tipo de salarios en nuestra universidad no están presentes.

Los profesores tienen 3 categorías, rangos de sueldo, ingeniería y economía pueden tener más ingresos. Tenemos una carrera académica. Uno podría, si es exitoso, llegar a

por medios y redes sociales todos los días. En términos objetivos, ninguna ministra del Interior en nuestra historia reciente había logrado aprobar tantas leyes en materia de seguridad como la Ministra Tohá.

wick no ha sido formalizado y aquellos que le imputan delitos van a tener que enfrentar a la justicia por calumnias, porque no han sido capaces de presentar una sola prueba".

Y agregó que "si hoy día no se le está imputando ningún delito por parte de la fiscalía, si no hay elemento alguno para que incluso sus más acérrimos contradictores puedan probar lo que están diciendo, entonces yo no comparto la idea acerca de suspender la militancia".



ser profesor titular a los 10 a 14 años desde su contratación", explicó primero el rector de la UC, donde Cubillos fue alumna y luego profesora de Derecho Constitucional. Le preguntaron si los sueldos PUC distaban mucho de los \$17 millones: "Sí, claro. Hay algunas excepciones, pero los rangos de ingreso pueden ser entre \$2,8 y 3,8 millones como profesor asistente, por ejemplo", además de asignaciones por cargos, dijo. "Pero no estamos

en el rango que estamos hablando. No tenemos esas excepciones (de \$17 millones)".

Y en una línea similar se expresó el exrector Usach **Juan Manuel Zolezzi**, en ADN, aludió la remuneración de Cubillos de "exorbitante", recordando que él ganaba \$9 millones brutos, y que un profesor titular full time \$5 millones, pudiendo ampliarse vía proyectos, pero no la cifras de la exministra: "Para un profesor que dicta solo 22 horas a la semana, no se justifica", agregó, criticando el silencio USS: "La universidad tiene un deber de verdad pública, decir 'esta es la situación, la persona vino, hizo su clase, está en los registros'".

Impacto en debate del CAE

Sánchez también fue consultado si el caso de Cubillos no podía gatillar que en el debate por un nuevo sistema que reemplace al CAE se intenten regular los sueldos académicos.
 Y no escondió ese temor: "Nos ha ocurrido a universidades tradicionales que situaciones específicas de fuera del sistema tradicional, si no se toman con análisis en profundidad, generan indicaciones para todo el sistema que son coercitivas. Pagar justos por pecadores, se da. Espero que este caso ahora no signifique actividades restrictivas o de mucha mayor intromisión en temas salariales en todo el sistema universitario, por tratar de evitar situaciones puntuales".

Su sueldo no lo negocia discrecionalmente con Chadwick por afinidad política, sino que es fijado por ley en función de sus responsabilidades y es menor que el que Marcela Cubillos tenía cuando fue Ministra de Educación. ¿Por qué es menor? Porque en 2020 legislamos para disminuir los altos sueldos a pesar del rechazo de la UDI durante años a ese proyecto. A pesar de haberlos disminuido por ley, los sueldos de ministros siguen siendo altos para contexto nacional. Sin embargo, con las altísimas responsabilidades que involucra, NO ALCANZA A SER NI LA MITAD (sic) de lo que recibía Marcela Cubillos como profesora part time desde España".

Lejos de amainar los ánimos, Cubillos volvió a desplegar su artillería. Esta vez, mediante un video que viralizó: "La ministra de los habituales 37 asesinatos en un feriado, la del gatillo fácil, la que defendió un constitución chavista para Chile y

gobierna con los aliados de Maduro, la que atacó a una concejal que la criticó y pretende defender nuestras fronteras con megafono. Ministra Tohá, su gestión es en sí misma un insulto".

A los que toman palco

En ambas entrevistas Cubillos arguyó que lo que hay detrás del cuestionamiento a su sueldo es un "ataque frontal a las libertades", un despertar del "sectarismo", ya que hay un sector que busca "tomar por asalto" las universidades privadas que reciben recursos públicos y "controlar qué se enseña, quién enseña y cómo enseña".

"El que crea que hoy puede mirar desde un palco porque es otra persona la afectada, que después no lloremos crea que hoy puede mirar desde un palco porque es otra persona la afectada, después no lloremos si no somos capaces en estos minutos de defender la libertad en Chile", advirtió en T13.